Editorial



XXVI Congreso Nacional de la Sociedad de Pediatría Extrahospitalaria y Atención Primaria y el III Congreso Internacional Hispano-Luso de Pediatría Extrahospitalaria

Estimados/as compañeros/as y amigos/as:

os pasados 4 a 6 de Octubre en Sevilla, hemos podido disfrutar del XXVI Congreso Nacional de la Sociedad de Pediatría Extrahospitalaria y Atención Primaria y el III Congreso Internacional Hispano-Luso de Pediatría Extrahospitalaria del cual he tenido el Honor de ser el Presidente del Comité Organizador (foto a). Además el sábado 6 tuvo lugar el IX Encuentro Multidisciplinar de la Sociedad Española de Odontología Infantil Integrada/SEPEAP/SPAOYEX (foto b).



A pesar de que este Congreso se realizaba en un contexto complicado y aunque el palacio de congresos contaba con aulas con un aforo sorprendente, de hasta 3.500 plazas, he de reconocer que me encuentro muy satisfecho respecto al número de inscritos (cercano a 1.000), por la asistencia a los actos científicos, tanto a las sesiones plenarias como a los simposios patrocinados por la industria y todo ello, pese a escaso apoyo y ayuda de las Instituciones, tanto locales como autonómicas.

Gracias a todos los compañeros pediatras por acudir a esta cita a pesar de las dificultades que, debido a los recortes, me consta que han tenido que superar y que han apostado por la formación de calidad. Por supuesto que esta no va a resolver los inconvenientes del exceso de trabajo diario ni mejoras retributivas ni profesionales ni otros de los muchos problemas comunes a toda la Atención Primaria, en un sistema con accesibilidad infinita y que sólo sabe de números, en donde prima más la cantidad que la calidad. Pero a mal tiempo buena cara, la base del conocimiento es el desarrollo personal, aunque no haya dinero, queremos seguir siendo pediatras y debemos defender nuestra formación independientemente de la empresa para la que trabajemos porque si bien somos asalariados también somos profesionales de alta cualificación, y lo que realmente nos lleva al ejercicio de la calidad del día a día es querer seguir trabajando en las mejores condiciones.

Por otro lado, me sorprende que en la situación actual de crisis que nos encontramos, algunos compañeros de nuestra Ciudad o alrededores, no hayan venido a pesar de su proximidad geográfica y se desplacen posteriormente a otros eventos científicos mucho más distantes y como máximo igual de interesantes por la participación de los mismos ponentes y/o mismos talleres. Siendo mucho mayor la afluencia de congresistas no foráneos, respecto de los locales, los responsables de este magnifico congreso y sus resultados, para el que hemos contado con más de 100 ponentes y moderadores de reconocido prestigio que nos ayudarán a mantener al día los conocimientos y avances científicos. Creo que hemos cumplido con nuestro principal objetivo que es que una mejora en nuestro trabajo diario, la asistencia a nuestros niños y que ha sido un congreso referente para nuestros



Sociedad de Pediatría de Andalucía Occidental y Extremadura

compañeros y vecinos de Portugal que quisieran seguir nuestro ejemplo y que han estado representados como ponentes y como moderadores de mesa así como en las comunicaciones y en los talleres.

Pensando en positivo, a pesar de la crisis que tenemos por delante, el gran esfuerzo que supone la organización del congreso, creo que ha supuesto una gran revalorización de la ciudad de Sevilla, y aunque la colaboración del ayuntamiento con la Sociedad no ha sido como en otras ocasiones, creo que se ha rentabilizando extraordinariamente en una época de crisis. El congreso ha supuesto una fuente de ingresos y vida para la ciudad, que ha respondido estupendamente así como la dotación de sus infraestructuras por lo que hemos obtenido unos resultados con unos objetivos que en comparación con los de otros congresos han sido superados.

Durante el Congreso la **SEPEAP** en el acto de la inauguración ha recordado mediante un homenaje a la figura del que fue nuestro maestro, compañero y amigo el Dr Prandi con la entrega de una placa a su hija por parte de la fundación que lleva su nombre. El Dr. Prandi y su fundación aglutina a las dos formas de ver a la pediatría, la hospitalaria y la de AP, los pediatras que se dedican principalmente a la investigación con otros de contacto clínico de primera mano con el niño.

No sólo se ha revisado la pediatría que pudiéramos denominar académicamente como "medicina interna" u organicista, también, acorde con los nuevos tiempos del siglo XXI, y con el apoyo inestimable de la Junta Directiva y los Comités, tanto Científico como Organizador, hemos intentado diseñar un programa abierto a aquellas materias de rigurosa actualidad y que nos consume más tempo en nuestras consultas. Se presta gran atención a la problemática psicosocial: nuevas estructuras familiares, trastornos de conducta, agresividad, violencia en general y violencia en la escuela; maltrato infantil y niño maltratador; y la respuesta de los congresistas nos vino a demostrar el interés existente por las mismas.

Se han realizado 13 talleres de los más variados, y con un planteamientos eminentemente prácticos, como la Simulación Avanzada, Asma, Ecografía en Atención Primaria, Dismorfología y/o Enfermedades Raras, Dermatología, Cardiología, EKG Básico en Atención Primaria, Radiología Práctica, Cirugía Menor, Ortopedia, Habilidades Emocionales o de Comunicación, Enfermedades Digestivas Prevalentes y Odontología, con todo lo que el pediatra de AP debe saber de la boca del niño. Consiguiendo una asistencia digna de destacar y con una participación activa por parte de los asistentes. Nos enorgullece reconocer que estas actividades han tenido un reconocimiento y unas calificaciones excelentes por parte de los asistentes.

Además acogimos en la jornada del sábado el Encuentro Multidisciplinar anual (y ya van 9) que habitualmente tenemos con la Sociedad Española de Odontología Infantil Integrada (SEOII) y la Sociedad de Pediatría de Andalucía Occidental y Extremadura (SPAOYEX), lo que nos permitió la oportunidad de reunir a 152 profesionales con una visión integrada del niño.

Tras realizar estas breves reflexiones tengo la necesidad imperiosa de expresar públicamente mi agradecimiento a cuantos han contribuido, con apoyo totalmente desinteresado, a la consecución de este proyecto, pese a las muchas dificultades que han surgido. Al expresar mi agradecimiento asumo también la responsabilidad de todos los errores, por comisión u omisiones, que se hayan podido producir

Cristóbal Coronel Rodríguez Subdirector Ejecutivo de Vox Paediatrica

Presidente del Comité Organizador del XXVI Congreso Nacional de la Sociedad Española de Pediatría Extrahospitalaria y Atención Primaria y III Congreso Internacional Hispano-Luso de Pediatría Extrahospitalaria.